



Entre el 2015 y el 2021

Industria minera evadió 75,000 mdp en impuestos: SAT

• Los minerales más subvaluados fueron el cobre, el plomo y la plata, detalla un análisis

Santiago Nolasco
santiago.renteria@eleconomista.mx

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), en conjunto con la Universidad Autónoma de Chapingo, informó que la industria de la **minería** evadió 75,003 millones de pesos entre el 2015 y el 2021.

El estudio "Evasión por contrabando en **minería**", reveló que este monto representaría 9.60% de los 780,987 millones de pesos de mercancías mineras exportadas.

Solamente la evasión del Impuesto sobre la Renta (ISR) fue de 22,501 millones de pesos de un total de 192,630 millones de pesos registrados en el periodo comprendido, detalló el estudio.

Sobresale el ejercicio 2019, cuya evasión estimada del ISR fue de 6,374 millones de pesos que representó 26.77% del ISR recaudado en ese año a la **minería** de minerales metálicos y no metálicos, excepto petróleo y gas. Y también equivalió a 3.62% respecto al Producto Interno Bruto (PIB) del mencionado sector.

El informe analizó el contrabando en las

se apegan a un comportamiento o patrón general que definen las empresas en esta industria. También permitió identificar empresas que no se apegan a dichas conductas generales de costos de producción y que las cifras que reportan las ubican como susceptibles de realizar evasión del ISR por subvaluación de mercancías en sus exportaciones", sostuvo el documento.

Textiles

Por su parte, el estudio de "Evasión por contrabando en la industria textil" reveló una posible evasión de 3,106 millones de pesos entre el 2015 y 2021 a través del Impuesto al Valor Agregado, Impuesto General de Importación y Derecho de Trámite Aduanero en este sector.

Por otra parte, el informe refiere que la evasión por subvaluación en industrias no textiles, asciende a 17,881 millones de pesos para el mismo periodo. Dicho lo anterior, la evasión conjunta de ambas actividades sería de 20,987 millones de pesos por importación de textiles.

La universidad y el SAT explican que entre el 2015 y el 2021 la industria textil aportó al PIB 654,913 millones de pesos; también, en promedio, generó 638,000 puestos de trabajo. Sin embargo, la industria reportó pérdidas por IVA de, aproximadamente, 50,000 millones de pesos.

exportaciones a través de la modalidad de subvaluación, es decir declarar mercancías con un valor menor al que realmente tienen. En este sentido, los minerales más subvaluados fueron el cobre, el plomo y la plata.

Para la determinación del posible monto de subvaluación se consideraron los costos de producción, los gastos de venta y el precio de exportación declarado por las empresas.

"La metodología permitió verificar que existen empresas cuyo comportamiento de exportaciones y costos de producción

Con el propósito de conocer a mayor detalle los niveles de evasión fiscal, el SAT e instituciones académicas elaboran estudios sobre evasión fiscal en el país, los cuales se entregan al Congreso de la Unión.

3.62%

del PIB de la **industria minera** correspondía a evasión del sector.